



# communiqué

N<sup>o</sup>: 91  
No.:

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
LE 22 JUILLET 1983

VISITE DE L'HONORABLE CHARLES LAPOINTE  
MINISTRE D'ÉTAT (RELATIONS EXTÉRIEURES)  
AU ZAÏRE  
DU 18 AU 21 JUILLET 1983

---

A l'issue d'une visite de deux jours à Kinshasa où il a rencontré le Premier commissaire d'Etat du Zaïre, citoyen Kengo Wa Dongo, ainsi que le Commissaire d'Etat aux Affaires étrangères et le Commissaire d'Etat à l'Economie, l'Industrie et le Commerce extérieur, l'honorable Charles Lapointe, a procédé le 19 juillet en compagnie du Secrétaire d'Etat à la Coopération internationale du Zaïre à la signature de huit protocoles d'entente portant sur des projets d'aide au développement au Zaïre qui totalisent près de 25 millions de dollars canadiens et qui seront réalisés lors des trois prochaines années.

En collaboration avec la Banque mondiale, le Canada fournira une somme de 15 millions de dollars au projet d'élevage de bovins en Ituri dont le but est l'amélioration des techniques d'élevage dans le nord-est du Zaïre et la fourniture de médicaments vétérinaires. Un deuxième accord établit à 5.5 millions de dollars le montant de l'aide alimentaire qui sera fournie par le Canada au Zaïre lors de la prochaine année. Les autres accords portent sur l'appui au secrétariat des fonds de contrepartie, l'appui à la commercialisation des fibres végétales dans la région du Bandundu, la création d'un centre d'adaptation des techniques d'énergie du bois ainsi que sur une aide supplémentaire à la société d'Etat Forescom et à l'abattoir de Bunia.

.../2

M. Charles Lapointe a quitté Kinshasa le 20 juillet pour Nioki dans la région du Bandundu où il a procédé à l'inauguration de la nouvelle scierie de la société Forescom. Cette inauguration s'inscrit dans le cadre de la relance par le Canada de la société d'Etat zaïroise de transformation du bois (Forescom) par une réorganisation financière, administrative et technique de cette société ainsi que par la remise en état et le remplacement de ses équipements. Un montant de 17,600,000 dollars canadiens a été dépensé depuis 1980 à la réalisation de ce projet.

A l'invitation du Président de l'Association nationale des entreprises du Zaïre, le ministre Lapointe a également prononcé une allocution lors d'un déjeuner-causerie réunissant une soixantaine d'invités appartenant au milieu des affaires.

L'honorable Charles Lapointe s'est rendu le 21 juillet à Bunia dans le nord-est du Zaïre pour y procéder à l'inauguration de l'abattoir de cette ville puis il a effectué une visite officielle au Burundi les 22 et 23 juillet.